



¿Estamos formando cirujanos de columna con calidad?

Are we training quality spine surgeons?

doi: 10.35366/114904

Gabriel Virgilio Ortiz García*



Ante el incremento de las sedes de formación de cirujanos de columna, surge la preocupación de la calidad de los centros de entrenamiento, por diferentes circunstancias de deficiencias en la tecnología y métodos de tratamiento en las diversas patologías que aquejan al ser humano.

Las nuevas técnicas quirúrgicas exigen el entrenamiento en centros e instituciones de alto nivel que cuenten con cirujanos expertos, con la tecnología actual tanto en instrumental sofisticado como mesas de cirugía, navegadores, microscopios, robótica, así como los sistemas de endoscopia y técnicas mínimamente invasivas en las muy selectas ocasiones para su aplicación.

Como docente en la formación de cirujanos de columna, se tiene una gran responsabilidad en el entrenamiento, lo cual exige el uso de la tecnología en diversas técnicas para su desarrollo profesional con los mejores índices de éxito clínico-quirúrgico.

Sin embargo, con la creación de múltiples centros para entrenamiento en el sector salud que no cuentan con los requerimientos tecnológicos e insumos para el manejo múltiple de tan diversas patologías, dejan mucho que desear implicando altos riesgos que pongan en peligro tanto la función e incluso la vida de los pacientes.

Consideramos que el entrenamiento de esta disciplina exige un periodo de dos años y es absurda la aparición de diplomados y entrenamientos por "línea" careciendo de entrenamiento quirúrgico adecuado en tiempo y forma, que no garantizan una preparación adecuada de profesionales e incluso pueden afrontar consideraciones legales.

* Director Diplomado de Alta Especialidad en Cirugía de Columna. Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey campus Guadalajara. Expresidente de Asociación Mexicana de Cirugía de Columna. ORCID: 0009-0004-6689-258X

Correspondencia:
Gabriel Virgilio Ortiz García
E-mail: virgilio.ortiz@icloud.com

Citar como: Ortiz GGV. ¿Estamos formando cirujanos de columna con calidad? Cir Columna. 2024; 2 (1): 4. <https://dx.doi.org/10.35366/114904>

